

El Castellano

Continúan las operaciones de limpieza en el sector del Ebro.--En el de Valencia sigue el avance de nuestras tropas.

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 27 de julio de 1938. III Año Triunfal.

En el sector del Ebro han continuado las operaciones de limpieza de las partidas que pasaron el río entre Sayón y Mequinenza, recogiendo 120 muertos y más de 80 prisioneros. El sector de la costa ha quedado totalmente limpio y se ha podido comprobar el castigo sufrido por los atacantes.

En el sector de Mora de Ebro continúan las operaciones de nuestras fuerzas, que han causado en el día de hoy a los destacamentos enemigos serio quebranto, cogiéndose prisioneros y muertos.

En el sector de Barracas, frente de Valencia, nuestras tropas han continuado la progresión, rechazando en el flanco derecho un ataque enemigo, en el que dejó 70 muertos frente a nuestras líneas.

Actividad de la aviación.—El día 25 fué bombardeada la fábrica de municiones de Gandía, provocando explosiones e incendios, así como el puerto, alcanzando los muelles. Ayer se bombardearon los objetivos militares del puerto de Tarragona. Hoy, en el frente de Cataluña, fueron derribados por nuestro fuego de tierra dos aviones rojos, que cayeron en nuestras líneas.

Salamanca, 27 de julio de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En el Valle del Ebro

El desembarco en una costa enemiga, el paso de un río para alcanzar la orilla que domina el adversario, son las dos empresas de mayor riesgo que puede acometer un ejército. Aun a los mejores organizados y dotados, a los que tienen a punto todos los servicios y una disciplina férrea, viene ancha la misión de cruzar un río cuando a la orilla opuesta está el enemigo en vigilancia y fortificado.

Júzguese, pues, qué dificultades no se oponían al paso del Ebro por un ejército como el rojo, el más rico coleccionista de desastres que registra la historia militar del mundo. Han pasado el río, es cierto, pero ha sido para su mal. Nuestro parte oficial, que nada oculta, lo ha dicho claramente. Apenas pasado el río, en el instante mismo en que ponía el pie en la orilla el primer soldado rojo, todos los problemas de abastecimiento, de evacuación, que los rojos no supieron jamás resistir en terreno firme, se les multiplicaron. Los puestos de vigilancia que ellos creyeron poder vencer fácilmente, supieron resistir y fué precisamente contra estos destacamentos que no tenían otra misión que la de la vigilancia, con los que tuvieron los rojos el primer choque de consideración y comenzaron a perder el tiempo que necesitaban para fortificarse. Cuando cruzaban el río las patrullas rojas, a tiro limpio ponían sobre aviso a las guarniciones de los pueblos amenazados que reaccionaron inmediatamente organizándose una resistencia que fué bastante a detenerlos, sin que los rojos pudieran alcanzar, no ya una línea militar de servicio para futuras operaciones ofensivas, pero ni siquiera posiciones ventajosas en la orilla derecha en que ya se habían organizado la resistencia del sector amenazado.

Conviene tener presente que el enemigo no ha progresado sobre ninguna de nuestras líneas que están en el río. Las filtraciones se han realizado sobre opuestos de mera observación, de guarnición poco densa, porque así lo exigía el servicio. Más de una vez he pasado por donde ha atacado el enemigo y comprobé siempre que nuestras posiciones estaban casi vacías. Al otro lado estaban los rojos que sajudaban con disparos de ametralladora la llegada de cualquier coche a nuestros puestos; contestaban nuestras avanzadas y después de cruzarse algunos centenares de disparos, se hacía el silencio y el río continuaba su curso. No pasaba más.

Lo pasado ahora ha sido poco más que eso, en cuanto al resultado, porque se ha convertido en un descalabro superior al que sufrieron en Tremp y Balaguer. Sin artillería, sin municiones, sin avituallamiento, sin poder asistir a los heridos, sin enlace con sus bases, resistían la presión de las fuerzas que desde las líneas que nos interesan y son inexpugnables acudieron a contener y castigar la ofensiva enemiga. Si quisieramos encargar en una frase

lo ocurrido en la orilla del Ebro, diríamos que es un suicidio de varias unidades enemigas; suicidio de todos los hombres que pasaron el río y pérdida de todos los elementos traídos a nuestra orilla. La superioridad de nuestros elementos de castigo y la acción de nuestros aviones de bombardeo, venciéron la ofensiva a la hora de haberse iniciado. Y desde entonces, donde el enemigo puso el pie, sólo impregnó el terror y el río arrastra centenares de cadáveres e infelices heridos que pretenden alcanzar sus bases para huir del infierno en que se ha convertido el campo donde quisieron operar las partidas rojas, sin mandos, perdida la moral, y donde sólo resisten desesperadamente algunos núcleos que, sin elementos de sanidad ni inteligencia, sin municiones siquiera, agotan sus fuerzas hasta consumir totalmente el descalabro del paso del río por elementos catalanes bajo la dirección y consejo de los que más allá de la frontera están interesados en que la guerra de España se prolongue.

Pero sin detener su paso, cara al plan del Caudillo, los soldados de Franco están dispuestos a terminar la guerra mucho antes de lo que conviene a los que echan suertes sobre nuestras vidas y nuestro honor, leemos a la paz que el mundo quiere, sin detenernos un punto por la ofensiva del Ebro. Nos detendremos sólo el tiempo preciso para dar tierra a los que cayeron en la orilla de aquí, pudiéndose bajo un sol de castigo y que murieron reflejando en los ojos el estupor de un nuevo engaño de sus dirigentes, que quieren prender fuego al mundo retardando nuestra victoria definitiva.

JUSTO SEVILLANO.

Notas de la Alcaldía

OEXISTENCIAS DE PIENSOS

En cumplimiento de órdenes superiores, se advierte a todos los poseedores de cebada, avena, centeno y habas de la nueva cosecha, que están obligados a presentar en la Sección de Abastos de la Secretaría municipal, antes del 30 del presente mes de julio, relación jurada de existencias; así como que queda terminantemente prohibida la venta y exportación de toda clase de pienso fuera de la provincia.

Burgos 27 de julio de 1938. — III Año Triunfal.

Los soldados pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo para el Ejército correspondiente al año de 1928, Eugenio Santamaría Sasamón, Eutiquio Santamaría Vilanova, Emilio Santamaría Arriba, Mariano Rodríguez García, Acisclo Santamaría Hornillos y Alfredo Juan González Landaluce, se presentarán a la mayor brevedad en el Negociado de Quintas de la Secretaría municipal (edificio del Casino) para autorizar de un asunto que los interesa.

Burgos 27 de julio de 1938.

El Ejército y la Política

«Pero qué se entiende por política cuando se habla relacionándola con el Ejército, y se dice que éste no debe intervenir, aunque el orden social y la jerarquía vacíen y desmayen y se vean sacudidos por corrientes de anarquía?»

«Entonces ¿qué es lo que debe hacer el Ejército, que no es sino otra jerarquía, y que por la misma relación de dependencia, que se pone en litigio mantiene la suya?»

«¿Creéis que se va a colocar al Ejército debajo de la campana de una inmensa máquina neumática que no le dé el aire de la calle?»

«No! Si en los círculos y clases de la sociedad toda hay elementos deletéreos y disolventes que atacan las bases y los fundamentos sociales y va el Ejército a resignarse a mirar como un espectador un ambiente en que cruzan aires de rebelión...?»

«No, el Ejército no puede ver impasible eso, pues hasta por instinto de conservación debe intervenir para salvar su jerarquía al salir a la defensa del orden social.»

«Si la política se reduce a cosas mezquinas y asuntos nimios del Poder y en ella se trata tan sólo del reparto del presupuesto entre dos amigos (cosa que, por desgracia, suele suceder con frecuencia); si en ella únicamente se trata de perturbar las grandes obras y los grandes proyectos para que no se realicen; si la política fuera tan sólo eso, entonces, ¿no intervengáis en ella!»

«Siendo así, no debía intervenir ni el Ejército, ni ningún ciudadano, porque por este camino se llega a aquello que señaló ya Alejandro de Tocqueville

hablando de la democracia en América, cuando decía que el régimen parlamentario, a medida que iba corrompiéndose, alejaba tanto de la política a las personas rectas y honradas, que tenía que concluirse por quedar en manos de traficantes sin escrúpulos.

«De esa política no debe participar el Ejército; pero, de la política nacional, de la que se refiere a los ideales del conjunto, de esa sí, pues en ésta no podéis ser instrumento pasivo, como se pretende con cierto sofisma.»

«No puede dividirse en dos el Poder público. Se habla con mucha frecuencia de la supremacía del Poder civil, con relación al militar.»

«Pero ¿qué es eso de la superioridad del Poder civil tratándose del militar? Yo muchas veces, al oír esto, he dicho: ¿Pero es que el Poder civil puede existir sin el militar?»

«¡Ah, señores! ¡legislad, dictad leyes; y como no haya antes una transformación de la naturaleza humana, suprimiendo todas las pasiones y no haya una fuerza que garantice su cumplimiento, las órdenes quedarán en el papel, y los mandatos y ordenamientos serán ilusorios.»

«Ved, pues, cómo sin el Ejército no habría Poder civil. El Ejército forma parte del Poder civil. Y ¿cómo se va, pues, a hablar de la superioridad del todo con relación a una parte esencial, cuando muchas veces, por deficiencias de la otra, tiene, por mandato de la necesidad social, que encargarse de ejecutar el cometido de las dos?»

VAZQUEZ DE MELLA.

Fanfarronerías rojas

«El Legionario» del día 24, publica una reproducción fotográfica de la primera página del «Boletín de Orientación de Comisarios del Ejército de Levante», correspondiente al 9 del mes corriente. En el editorial titulado «¡Adelante! La victoria será nuestra» se dicen las siguientes fanfarronerías, capaces de hacer reír a las mismas piedras:

«Nuestro primer número del Boletín de orientación está dedicado a la campaña de preparación del segundo aniversario de nuestra guerra. Todos los Comisarios del Ejército de Levante habrán de comprender la trascendencia de comprender la conmemoración de la fecha que vamos a conmemorar el día 18 de julio.

Nos encontramos en los dos años de producirse la criminal sublevación militar contra la República en una aguda fase de la guerra de liberación nacional. Sin disfrazar la realidad aseguramos que atravesamos una momento muy grave. Gravedad que se expresa en los últimos avances conseguidos por el enemigo, precisamente, en el frente que nuestro Ejército defiende.

Pero somos un pueblo forjado en duros combates por la libertad. España es una nación que supo luchar y vencer en otras épocas a enemigos tan poderosos como los que hoy que ren convertiría en una colonia italo-alemana. Y hoy, a pesar de la situación grave, a pesar de la violencia con que los invasores atacan nuestras líneas estamos seguros de poder resistir y de poder vencer.

Quien dude de la victoria del pueblo español olvida que en julio de 1936, la sublevación prendió en toda España y que gracias al arrojo, a la valentía, a la combatividad, y a la unidad del pueblo español se logró dominar a los rebeldes en los puntos vitales del país. Y olvidan también que hemos venido haciendo frente en las más difíciles condiciones a la más audaz conjuración contra la independencia de España. Hemos luchado durante dos años y seguiremos luchando hasta el triunfo de la República. El pueblo español así lo quiere. Y el pueblo español, el Ejército con el su brazo armado, el Ejército, que lo ha expresado recientemente con motivo del último discurso del doctor Negrín, jefe de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

Sin fe no se puede vencer. Ha dicho el jefe del Gobierno. He ahí por qué los Comisarios han de lograr que desde el más alto jefe hasta el último soldado tengan fe en los destinos libres de España, fe en el triunfo de la República. La fe nos hará más fuertes.»

Auxilio a Poblaciones Liberadas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, ¡no regatees tu aportación!

El plan de los cuatro años en Alemania

Berlín.—El balance de los principales progresos realizados hasta ahora por el Plan de los Cuatro Años, ha sido puesto en el curso de una conferencia pronunciada durante la «semana de instrucción» de los empleados del Reich bank por el Dr. Eicke, director del mismo Reichsbank.

Según los datos aportados por el doctor Eicke, la producción alemana de fibra textil ha pasado de 89.000 toneladas en el año 1932, a 286.000 toneladas en el año 1937. En consecuencia, Alemania produce hoy el 28 por 100 del total de las fibras textiles que le son necesarias, mientras que en el año 1932 sólo producía el 13 por 100 de este mismo total. Si los planes para el desarrollo de la industria de la celulosa se confirman, en el año de 1938 la producción de fibras textiles podrá alcanzar la cifra de 350.000 toneladas. De esta manera, Alemania producirá el 35 por 100 de las fibras textiles que necesita.

Pero aún son más imponentes los progresos realizados en la producción de carburantes y aceites minerales. En el año 1933, la producción alemana en aceites minerales no pasaba de 83.000 toneladas, mientras que durante el año 1937, se han producido 2,3 millones de toneladas. Para el año 1937 ha sido fijada una producción de 3 millones de toneladas. Alemania producirá, pues, este año el 50 por 100 de los aceites minerales y el 66 por 100 de los carburantes ligeros, que consume.

Por lo que se refiere a la extracción de minerales, se ha pasado de 3 millones de toneladas en 1932, a 8,5 millones en 1937. En el mismo periodo de tiempo, las necesidades de Alemania han pasado de 5 a 29 millones de toneladas. Por tanto, la producción interior está aún muy lejos de llenar las necesidades. Sin embargo, se calculan que cuando las minas Goering estén en plena explotación la extracción alcanzará la cifra de 30 a 40 millones de toneladas al año.

El general Thomaas, jefe de la sección de economía en el Ministerio de Defensa, ha pronunciado en el curso de la citada «semana» otra interesante conferencia sobre la autarquía y el comercio internacional. Sus declaraciones convencieron a los círculos interesados de que la realización de la autarquía no supone ni mucho menos, la limitación del comercio exterior.

LEA USTED SIEMPRE EL CASTELLANO

La intentona roja, deshecha por nuestras tropas

—Aquí—me señala el coronel—fué por donde intentaron los rojos el primer amago de desembarco. Fué a las doce de la noche. Emplearon para el intento tres barcasas con milicianos extranjeros. Los remos apenas si se dejaban sentir en el agua.

Los soldados que vigilaban el trozo del río se dieron cuenta, sin embargo, de la maniobra que se preparaba y se acercaron hasta la orilla para sorprender a los asaltantes cuando más convencidos estaban de que iba a progresar su sorpresa. Una vez próximas a la orilla las barcasas recibieron de lejos las bombas de mano que arrojaron nuestros centinelas. Las tres fueron hundidas. Los milicianos indomnes se arrojaron al río para buscar la salvación en su regreso a las bases de partida, pero entonces fueron perseguidos y ametrallados por las descargas de fusilería y las máquinas automáticas. No consiguió escapar ninguno.

El primer prisionero que se hizo entonces fué un belga, que dijo que ninguno de sus compañeros podría referir el resultado de la audacia, porque todos ellos habían quedado en el río.

Pertenecían a la 14 Brigada Internacional el Manifiesto que todo el ejército catalán había sido trasladado a este sector en que se iba a producir la ofensiva, que sería, seguramente la última, porque, si fracasaba ya se pensaría en poner término a la guerra, a la que se podía considerar perdida definitivamente.

En realidad, el intento referido no era más que un estratagem. Porque la operación importante, al Norte de Amposta, algo más arriba de donde aquí las fueron sorprendidas, se agilitaron muchas más. Varias de éstas consiguieron llegar a la orilla. Cada una de ellas llevaba 90 hombres, tres ametralladoras y dos morteros. Consiguieron rápidamente emplazar algunas máquinas automáticas, porque consideraban, lógicamente, que de la velocidad de instalarse, dependería el éxito de la operación.

Los marxistas lanzaron al asalto las brigadas de choque más fogueadas que se bailaron a la desesperada protegiendo la llegada de nuevas unidades, debidamente advertidas de que si no conseguían mantenerse en las posiciones conquistadas, podían darse por definitivamente aniquiladas.

La maniobra estaba clara. Era preciso anular por nuestra parte. Las reservas de nuestras fuerzas fueron puestas en línea inmediatamente mientras otras protegían el flanco que el enemigo amenazaba. Una sección de 30 de nuestros hombres luchó y mantuvo a raya a una partida de más de 200 milicianos. En la parte del canal se peleaba también con bravura, siempre en una proporción de uno contra ocho o diez.

Los marxistas lograron situar en nuestra orilla unos 2.500 hombres que se lanzaron al asalto de nuestras trincheras. Tenían necesidad de arrollarlas para defender desde ellas la operación de nuevos desembarcos y la construcción de puentes que garantizaran el paso del río de unidades de gran volumen y material pesado.

Dependería de la profundidad que se lograra en los primeros momentos la estabilidad de la cabeza de puente que podría asegurar después el avituallamiento y el avance después.

Tan cierto estaba el mando rojo del éxito del intento que a los milicianos no se les había repartido el rancho, asegurándoseles que sería distribuido cuando hubieran avanzado literalmente abajo.

Por el río se acercaban más milicianos escogidos para la maniobra, armados solo con bombas de mano. El coronel del sector, ordenó el ataque de nuestras fuerzas en toda la línea. Se peleó durante 18 horas sin un minuto de tregua. Los milicianos tenían orden de sostenerse como fuera hasta que llegaran nuevas fuerzas en avalancha, sobre los puentes que se intentaron tender, porque las barcasas no podían ya avanzar de nuevo, por estar siempre al alcance de nuestras ametralladoras y de la artillería.

Todo el interés del mando enemigo consistía en prolongar la lucha hasta la noche, porque a favor de la oscuridad podía intentarse la construcción de pasarelas y puentes, que durante la jornada habían sido volados por la aviación y los cañones, cada vez que habían empezado a levantarse. Nuestro mando adviniendo el propósito, se esforzaba también en que antes de la llegada de la noche estuviese decidida la batalla.

Tomaron parte en el combate agueridos batallones nuestros. Intervinieron por parte de los marxistas las brigadas 14 y 139, de internacionales, compuestas exclusivamente por franceses, algunos bel

gas y argelinos, la primera y perteneciente la otra a la División del Campesino.

A las seis de la tarde se batían en franca retirada los batallones rojos; pero al pretender cruzar el río, sólo podían hacerlo a nado. Entonces el combate, a falta de toda posibilidad de retirada, se hizo más sangriento, a medida que iba aumentando el acoso de nuestras unidades sobre la orilla del río.

El propio coronel del sector, con bombas de mano, llegó en muchos momentos a ponerse a la cabeza de los defensores de nuestras posiciones, convertidas ya en atacantes.

De 2.500 rojos que habían atravesado el río, sólo han podido salvarse unos 200. El resto quedaron muertos o prisioneros. Entre éstos hay más de 700 extranjeros, franceses en su mayoría. Hasta el momento han sido enterados un capitán francés, cuatro o cinco oficiales de la misma nacionalidad y un comisario político, francés igualmente. Este acosado por uno de nuestros soldados, se arrojó al río y perseguido a nado por aquél, se suicidó.

El perseguidor pudo arrastrarlo hasta la orilla y por los papeles que se le encontraron se ha comprobado su personalidad.

Yo he podido reunir algunos documentos que ya daré a conocer cuando sea posible, para señalar una vez más, la intervención que en esta intentona ha tenido la masonería francesa, responsable en gran parte de nuestra guerra.

Esta mañana han sido enterrados, entre los cadáveres a los que se ha dado tierra, 70 franceses. Los casos de heroísmo en nuestras líneas se han podido registrar a centenares. Un alférez nuestro rechazó el solo a un gran grupo de rojos. A su lado había dos cajas de bombas de mano y con ellas pudo tener a raya al enemigo, que no logró aproximarse a la posición.

Otro oficial, después de defender su posición y prestar ayuda a las más próximas, salió en persecución del enemigo. Por el río flotaban multitud de cadáveres que dan cuenta de la derrota sufrida por el adversario. Hay que tener en cuenta también el material recogido, que acompañaba a los hombres de la columna expedicionaria enemiga, de la que han quedado en nuestro poder más de 1.300 hombres.

Las unidades rojas que han conseguido sobrevivir se encuentran en situación difícilísima, sin avituallamiento, sin municiones incluso, lo que hace inútiles sus efectivos y les crea una situación insostenible. Y para su desgracia, además, el paso del río está cortado por la vigilancia constante de nuestra aviación y nuestra artillería.

FERNANDO ORS.

Gobierno Nacional

VICEPRESIDENCIA Y ASUNTOS EXTERIORES

El Vicepresidente del Gobierno ha recibido la visita del agregado militar del Japón.

Gobierno Civil

Con esta fecha se impone una multa de «veinticinco pesetas», a cada uno de los vecinos de Poza de la Sal, Justo Quintanilla Martínez y Wenceslao Solas González, por blasfemar. Burgos 26 de julio de 1938. — III Año Triunfal.

VISITAS

El señor Gobernador ha recibido las visitas siguientes:

Sr. Ingeniero Jefe de Montes de la provincia.

Sr. Jefe del Servicio del Tesoro Sr. Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia civil.

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR, quizá un ENEMIGO.

Sesión municipal de la Comisión Permanente

A las 7,10 abre la sesión el señor Cuesta con asistencia de los señores Echevarrieta, Plaza y Moliner.

Acta de la celebrada el 20 de los corrientes.

Aprobada.
Escrito de la Alcaldía sobre que se eleve a escritura pública la adjudicación de los solares números 1 y 10 de la nueva parcelación de Calatravas y se la autorice para suscribir en unión del concejal síndico de la Corporación.
Aprobado.

DICTAMENES

Abastos.—En el expediente sobre permuta de los puestos números 7 y 19 del Mercado de Abastos de la zona Sur, por los números 2 y 4.
Se concede la permuta y se acuerda sacar a subasta estos dos últimos.

Gobierno.—Informando favorablemente la instancia de doña Crescencia López Revuelta, regente de las Escuelas Graduadas anejas a la Normal del Magisterio, sobre que la Corporación preste su ayuda económica para la adquisición de libros.
Aprobado.

Dictamen de la Comisión proponiendo que el Ayuntamiento preste su cooperación para la celebración del centenario de la fundación de las escuelas mancomunadas del Ave María.
Se acuerda conceder 1.000 pesetas.

Dictamen de la Comisión relacionado con la construcción de edificios escolares.

El señor Echevarrieta remienda a los distintos presidentes de secciones que presenten lo antes posible un plan completo de las obras a realizar, con sus correspondientes proyectos y presupuestos, con el fin de realizar con toda actividad un estudio de conjunto de todas las obras urgentes y ver la forma de procurarse recursos para hacer frente a ellas.
El señor Plaza hace algunas objeciones y el señor Cuesta manifiesta que el ruego del señor Echevarrieta le transmitirá la Alcaldía a los presidentes de secciones.

Se aprueba el dictamen.
Dictamen de la Comisión proponiendo el arriendo del Teatro Principal por un año, prorrogable por otro.
Aprobado.

Obras.—En las instancias de don Rafael Pérez Almendres, solicitando

permiso para construir una casa en la calle de Las Calzadas.
Concedido.

De don Elías Angulo para inrerrustrar en la general el ramal de alcantarilla de su casa en construcción número 29 de la calle de San Francisco.
Concedido.

Personal.—Resolviendo la instancia de doña Guadalupe Arangona Irazola, sobre que se le conceda la pensión de viudedad que la corresponde por fallecimiento de su esposo don Enrique Vallejo.
Concedido.

Sanidad.—En las instancias de doña Quintina Rueda Gil y don Antonio García Gómez, solicitando distintos enterramientos en el Cementerio municipal de San José.
Concedido.

En el escrito del ponente de la Comisión sobre la ampliación de tres patios en el cementerio de San José.
Aprobado.

En varias cuentas.
Se aprueban de distintas Comisiones.

FUERA DE CONVOCATORIA

UN DONATIVO.

Se da cuenta de un donativo de 40 kilos de alubias que don Cirilo Martínez ha hecho con destino al Hospital de San Juan.

Constará en acta el agradecimiento de la Corporación.

CARTAS DE AGRADECIMIENTO (Los alcaldes de San Sebastián y Castellón remiten afectuosas cartas expresando su agradecimiento por las atenciones que la ciudad de Burgos tuvo para con las señoras que de aquellas ciudades vinieron a Burgos a presidir la corrida de toros a beneficio de Auxilio a poblaciones liberadas.
El Ayuntamiento queda enterado.

LOS QUE MUEREN POR DIOS Y POR LA PATRIA.

A propuesta del señor Plaza se acuerda dar el pésame de oficio a las familias de los valerosos oficiales del Ejército que han muerto en los campos de batalla, señores Pérez Santana y García Tamayo, y que en su día se tengan en cuenta los nombres de estos dos heroicos oficiales para el homenaje que se ha de celebrar en esta ciudad por los que sucumbieron en la Cruzada.
Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las 7,30.

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínicas, parálisis, escrofulosis, Sarampión, Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 50 días con tarjeta identidad

BALNEARIO DE LEDESMA mo, herpes, catarros. Coche estación. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 50 días con tarjeta identidad

El accidente de anteayer tarde

Ayer, a las tres y media, aproximadamente, de la tarde, el chauffeur Maximiano Roldán, que lleva diez y ocho años de servicio en la casa de los señores de Estévez, salió en automóvil, para realizar una misión en Zarzosa de Río Pisnerga; llevando, en el vehículo, a su mujer, a sus tres hijos y a una criada suya. Al poco tiempo de pasar el pueblo de Tardajos, se rompió el pueblo de Tardajos. El primer socorro lo prestó un agricultor, que ayudó a atender a la esposa del chauffeur dicho, por ser la que presentaba gravedad suma.

Entonces pasó por allí, con dirección a Burgos, un camión militar, que recogió a todos los que ocupaban el automóvil destruido, llevándolos al Hospital Militar. La mujer del chau

teur doña Perpetua González Manso, falleció al llegar al Hospital. El vehau fue reconocido y se le apreciaron lesiones graves: una herida extensa, aunque no penetrante en la cabeza, que interesó la piel, rotura de la cabeza del húmero del brazo izquierdo y fractura incompleta del peroné de la pierna del propio lado y diversos magullamientos en distintas partes del cuerpo.

La hermana política de éste, resultó con diversas lesiones no graves. Los dos niños mayores contusiones sin importancia; y el menor herida en la lengua por mordedura y fractura del húmero de un brazo.

En el Hospital Militar fueron operados los que lo necesitaban, haciendo a todos las curas necesarias, y en bastante buen estado, fueron trasladados al Hospital Provincial donde se hallan en estado relativamente satisfactorio.

Mañana, a las doce, en San Cosme, se verificará el entierro de la víctima; por el alma de la cual suplicamos ruegamos a Dios nuestros lectores.

Gobierno Civil

Por precios abusivos

Por haber vendido los abonos de Nitrato de Chile y Superfosfato a precios superiores a los autorizados, se ha impuesto por este Gobierno Civil una multa de MIL pts. a FELIX ALVAREZ ALONSO, vecino de esta Capital, y otra de la misma cantidad a ELISBO AMO, vecino de Llanillo de Valdelucio y como, además ninguno de los multados figura en el registro de vendedores de abonos que lleva la Sección Agronómica, se sanciona a cada uno por este hecho, con DOSCIENTAS CINCUENTA pts.

Burgos 26 de Julio de 1938.—III Año Triunfal.

El centenario del nacimiento del conde Zeppelin

Friedrichshafen. — Friedrichshafen es la ciudad de los dirigibles. Aquí nacieron los primeros aerostatos y aquí están sus fábricas.

La ciudad está toda empavesada. Una gran muchedumbre ha paseado por la mañana a lo largo de la ribera, haciendo revivir aquella noche del 2 de julio de 1900, en que un Zeppelin, por primera vez, se elevó majestuosamente sobre las tranquilas aguas del lago de Constanza ante una multitud que tomaba un poco a broma a aquel «viejo loco» que se había empeñado en volar con un balón «dirigible». Pero la enorme mole de esqueleto metálico, se desprendió de su cárcel, navegando hacia los cielos como una nube suspendida en el viento. Este primer vuelo del Conde Zeppelin duró 17 minutos. Aunque no pudo regresar entonces que el «L. Z. 1» regresara a su punto de partida, la «dirigibilidad» del Zeppelin quedó plenamente demostrada.

El segundo vuelo, previas ulteriores modificaciones técnicas, se efectuó el 7 de octubre del mismo año. Duró una hora y media, sin incidentes dignos de tenerse en cuenta y retornando a su base.

El Conde Zeppelin había vencido. No obstante, continuaron las dificultades y se acentuó la lucha por parte de los adversarios de su sistema. Zeppelin había invertido casi todo su capital en la preparación y ejecución de sus experimentos. Ahora, que el resultado práctico de su tesis estaba demostrado; escaseaban los medios para desarrollarla. El Conde defendió la causa con la palabra y la pluma. El 30 de septiembre de 1907, la Prensa publicó la noticia sensacional de que un dirigible Zeppelin iba a volar durante ocho horas seguidas. El Reich se decide entonces a prometer al Conde la adquisición de dos naves, siempre que este demuestre que puedan mantenerse en el aire durante 24 horas. El infatigable aeronauta comienza la construcción de un dirigible mayor, el «L. Z. 4».

El 1 de julio de 1908, el luminoso y ágil cigarro pudo volar sobre Suiza. Pero la tentativa de efectuar un vuelo de 24 horas falló antes de ser iniciado. Se desencadenó, de improviso, un temporal y una ráfaga destruyó la antena de amarre, cerca de Echterdingen; en breves instantes prendió una llama en la envoltura del balón y redujo al Zeppelin a una informe masa de chatarra y cenizas. Una suscripción pública reunió en algunos días la suma de algunos millones de marcos, con los cuales se empezaron nuevos trabajos en los talleres de Friedrichshafen, que lanzaron a todos

los cielos las audaces aeronaves.

Durante la guerra mundial, el signo de los Zeppelines fue de destrucción y muerte, remontándose sobre las nubes o pasando como fantasmas apocalípticos sobre las ciudades, dejando caer su mortífero cargamento. Para Londres, los Zeppelines fueron como una eterna espada de Dámocles.

Interesante—escribe la Agencia Central europea—es el hecho de que el Conde Zeppelin, que era defensor acérrimo del «más ligero que el aire», apoyó durante la guerra la construcción de aeroplanos. Los aparatos construidos en sus talleres de Staaken, cerca de Berlín, fueron los mayores y los más potentes de entonces. Biplanos con una longitud de alas de 48 metros, 1.000 caballos de fuerza y 13.000 kilos de carga. Y fué también Zeppelin quien dejó encargado a uno de sus colaboradores, Claudio Dornier, el construir aeroplanos gigantes, todos de metal.

El tipo Dornier es conocido hoy en el mundo entero. Desgraciadamente el Conde no tuvo ocasión de ver a sus naves surcar los cielos en una misión de paz y de civilización.

El 8 de marzo de 1917, expiró el gran inventor. Alemania festeja ahora el centenario de su nacimiento y rinde honores a la memoria de uno de sus grandes hijos, manifestando además la firme voluntad de proseguir la obra por él creada.

Ayuntamiento de Burgos

Comisión de Abastos

El día 2 de agosto próximo, a las doce horas, tendrá lugar en el edificio que provisionalmente ocupa el Excmo. Ayuntamiento, la subasta de los puestos destinados a la venta de melones y sandías, en la plaza del General Santocildes.

Las instancias solicitando tomar parte en la misma, serán dirigidas al Sr. Presidente de la Comisión, extendidas en papel de la clase sexta (450 pesetas) y se presentarán en el Negociado de Abastos de la Secretaría municipal, antes de las doce horas del día 30 de los corrientes.

Las condiciones se hallan de manifiesto en dicho Negociado y en el Tablón de anuncios de los Mercados de Abastos.

Con motivo del II Aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional

Roma.—Todos los diarios italianos han recordado el II Aniversario del Alzamiento, dedicando a la España Nacional largos artículos de admiración y de simpatía. «El Popolo d'Italia» de Milán hace resaltar que el inexorable avance del Caudillo más que un valor de conquista tiene el de una liberación. «Allí donde éste llega—afirma el diario del P. N. F.—cesa un régimen nefando de explotaciones, de persecuciones, de ferocidad destructora de asesinatos, de ultrajes a las más sagradas leyes de la moral, de la religión, de la civilización y se instaura reconstruyendo sobre las ruinas, el régimen del orden, de la fraternidad humana, del trabajo fecundo, de la fuerza creadora, el régimen de la nueva España resurgida a la dignidad de grande y libre potencia europea en la luz de su tradición gloriosa y de su civilización típicamente mediterránea. El alzamiento de Franco aspira, efectivamente, y está destinada a librar a España de la humillación de una brutal esclavitud de la barbaria tiranía bolchevique y al mismo tiempo a edificar sobre nuevas bases políticas-sociales la Nación, rejuvenecida, vuelta más fuerte, y dueña de sus destinos, con un nuevo prestigio en Europa. Pero no es solamente a su Patria a la que Franco y sus soldados, valerosos y fieles, prestan un señalado servicio, sino que también lo prestan a la Humanidad entera. Ellos han sabido detener y rechazar victoriosamente la más vasta y monstruosa tentativa de bolchevización que haya amenazado subvertir la civilización europea. En esta lucha los soldados de Franco se batieron con un espíritu que revela una fe ardiente, pero sobre todo con un heroísmo épico que confirma las nobles tradiciones del valor guerrero del pueblo español. Jefes y soldados han ligado sus nombres a episodios épicos, a gestas, a batallas a victorias que serán memorables en todos los tiempos en la Historia de España y en los fastos de la historia militar. A su intrépido valor, al glorioso sacrificio de militares de caídos se debe que España se encuentre hoy en la vía de la liberación y del definitivo triunfo, y que el Mediterráneo latino no haya sufrido la vergüenza de la infección bolchevique.

La Italia fascista no abriga pretensiones con respecto a España; ha afirmado repetidas veces y solemnemente que ella quiere solamente una España libre, fuerte, independiente y en esta voluntad es tanto más sincera cuanto la solidaridad entre los dos pueblos y la identidad de los intereses excluyen la posibilidad de divergencias entre los dos países.

Pero un más alto motivo ideal ha impulsado a la Italia Fascista a solidarizarse con la España Nacional: la lucha contra el comunismo, e a la cual el Fascismo está orgulloso de haber sido el victorioso portabandera.

En este choque la solidaridad entre la Italia Fascista y la España Nacional, constituye la más segura garantía del definitivo triunfo de la civilización mediterránea contra la barbarie moscovita.

«La Tribuna» de Roma, bajo el título «Una fecha decisiva», hace notar que ésta será efectivamente decisiva en la historia del mundo.

Italia, que desde el primer momento reconoció en la España del general Franco la verdadera España y que con la sangre de sus legionarios, heroicamente y generosamente derramada se honra no solamente de haber contribuido a la victoriosa lucha, sino además de haber demostrado sin vacilación y sin hipocresía de qué manera conviene afirmar el valor de una idea, saluda con emoción la solemnidad de esta fecha. Es esta una fecha de salvación y de afirmación que será decisiva en la historia del mundo. Ella demuestra que el bolchevismo no infectará el Mediterráneo y que también todas sus tentativas de superación están condenadas irremediablemente a fracasar allí donde el sentimiento nacional no es una simple fórmula retórica, sino que es una fuerza viva y actuante del pueblo.

Virgilio Gayda, el conocido periodista y director del oficioso «Giornale d'Italia», afirma que «Italia ve

la garantía de una España independiente, fuerte, sana verdaderamente española, como es necesaria al equilibrio y por esto a la conservación política y espiritual de la Europa civil. Italia no busca nada para ella. Actúa con sentido europeo. Defiende una causa común a todos los pueblos europeos auténticos cuando sea todavía comprendida y sentida por pocos en sus trastornadas posibilidades.

ARNEDILLO
BAÑOS - GUAS - BARROS,
REUMATICOS;
Hote del Ba neario
Excelente 1.º at. Viaje Estación de Calahorra

Los que mueren por Dios y por la Patria

Llega a nosotros la triste noticia de la muerte en el campo de batalla, el día 20 del corriente mes, del teniente del Tercio de Requetés de Burgos-Sanguesa, don Manuel Gil de Santibáñez y Balsaaga, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos y presidente de la Juventud Católica de vanguardia.

Desde el principio de la campaña abandonó su hogar, lleno de comodidades y el ejercicio de su carrera que le proporcionaba un holgado vivir, para encuadrarse como voluntario en el Tercio de Requetés de Burgos, pasando como alférez del mismo a la tercera compañía de la que fué modelo insuperable por su honda piedad, su valía reconocida por los jefes militares y por su trato cariñoso y expansivo.

Todos le querían, todos veían en él al oficial pundonoso y cristiano que se holgaba de luchar como uno de tantos entre los demás requetés con los que convivía fraternalmente y a los que un día y otro venía molestando dentro de la doctrina tradicionalista y el ejercicio de la piedad, realmente sentida y sencillamente demostrada.

En tiempos de la República se comportó con esa entereza viril propia de los hombres de hondos sentimientos católicos, que no rehuyen la calle para defender la verdad y no temen a la muerte porque están preparados siempre para recibir su abrazo.

En estos dos años de campaña su valor militar ha corrido parejas con las cualidades apuntadas. Su afán era luchar sin descanso y veces hubo que de buen grado hubiérase encuadrado en la Legión cuando por circunstancias tácticas su Tercio de Requetés tenía que permanecer en la inacción, concretándose al servicio callado del parapeto, que a él, tan bravo, le ponía de un mal humor difícilmente disimulable.

Con su muerte se pierde un hombre de recia textura moral y de un carácter a prueba de renunciamientos. Era leal hasta el sacrificio y no pasaba por cosa mal hecha, aunque en ello pudiera irle cualquier desventaja personal. Con la vista puesta en Dios, su afán era glorificarle en la tierra, sin distinguos ni veleidades, seguro de hacerse con ello acreedor a glorificarle el día de mañana en el cielo.

Dios lo ha llamado para sí, en temprana edad y él le ha ofrecido el holocausto de su vida en aras de un Ideal tres veces santo y al servicio de su Patria. Descanse en paz.

LA MISERICORDIA.-Agencia Funeraria, Santa Clara 2.-Tlfo. 1672



EL JOVEN

Nicolás Jabonero Sánchez

(Estudiante de Derecho y Alferez Provisional) murió en el día de hoy, a consecuencia de heridas recibidas al servicio de Dios y de España habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

Sus apenados padres, don Marcos (Director de la Prisión Central) y doña María; hermanos, don Vicente (Estudiante de Medicina y Teniente de la Legión), doña María, don Germán y don Marcos; los, primos y demás familia

Suplican encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia parroquial de San Pedro de la Fuente, mañana viernes día 29, a las DIEZ Y MEDIA y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio Municipal, actos de caridad por los que les anticipan las gracias.

Casa doliente: Prisión Central. Burgos 28 de julio de 1938
El duelo se despiden en el sitio de costumbre



LA SEÑORA

D.ª Perpetua González Manso,

que falleció el día 26 de Julio de 1938, a los 39 años de edad, después de recibir los Auxilios Espirituales (Q. E. P. D.)

Su apenado esposo, don Maximiano Roldán Ruiz (chófer de don Francisco Estévez); hijos, Juana, José-María y Maximiano; padres, don Eleuterio (empleado en EL CASTELLANO) y doña Justa; madre política, doña Juana Ruiz; hermanas, doña Paula, doña Nicolosa y doña Felipa; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 28 de Julio de 1938.
Casa mortuoria: Depósito del Cementerio Antiguo
Casa doliente: Trinas, 6



EL SEÑOR

DON SOTERO LOPEZ MARISCAL,

ha fallecido el día de hoy, a los 72 años de edad, después de recibir los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, doña Ascensión Ortigüela Barriocanal; hijos, don José López Ortigüela (Párroco de Arcos de la Liana), don Federico (Sargento); hijo político, Antonio de la Fuente Cereceda; nieto, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan asistir al entierro y funeral que tendrá lugar mañana viernes, día 29, a las ONCE de la mañana en la Parroquia de San Cosme y San Damián, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les quedarán reconocidos.

Burgos 28 de Julio de 1938
Vivia: San Pedro Cardeña, 7
El duelo se despiden en el sitio de costumbre

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

Circular núm. 15

Se recuerda a las Comisiones Locales de Subsidio al Combatiente la obligación que tienen de presentarse...

Una vez más se les hace presente la necesidad de venir provistos...

Si el comisionado fuese el jefe, deberá ser autorizado por los restantes miembros de la Comisión.

En todo caso, la autorización referida vendrá extendida, en papel oficial de cada Ayuntamiento...

Espera esta Comisión Provincial no verse precisada nuevamente a imponer sanciones...

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Burgos 26 de julio de 1938. — III Año Triunfal. — El jefe de la Comisión Provincial, José-Francisco de Astor.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy, miércoles, contiene, entre otras, las siguientes:

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL.

Medalla de sufrimientos por la Patria.

Se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria, con la pensión de 12,50 pesetas mensuales...

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22, don Victoriano Fernández Lucio, herido grave en el frente de Santander el día 2 de diciembre de 1936.

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22 don Ireneo Millán Cuesta, herido grave en el frente de León, el día 9 de setiembre de 1937.

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22 don Valentín Sáenz Guerra, herido grave en el frente de Aragón el día 30 de diciembre de 1937.

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22 don Miguel Serat Cruañas, herido grave en el frente de Asturias el día 29 de setiembre de 1937.

Guardia del Cuerpo de Seguridad de Burgos, don Marcelino Fernández Nebreda, herido leve en el frente de Somosierra, el día 8 de agosto de 1936.

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22 don Fulgencia Ruiz Rozas Arroyo, herido grave en el frente de Aragón el día 15 de enero de 1938.

Soldado del regimiento de Infantería San Marcial, núm. 22 don Pedro Darío Arana y Maiz, herido grave en el frente de Madrid el día 20 de julio de 1937. Sin pensión por renuncia expresa del interesado en beneficio del Tesoro.

Situaciones. Pasa a la situación de disponible gubernativo el alférez provisional de Infantería don Arsenio González Rica, con destino en la primera bandera de la Milicia de Falange Española Tradicionalista de las Jons de Burgos.

Pensiones. Se concede la pensión de 750 pesetas, a doña Teresa Ramos Cristóbal, esposa de guardia de Seguridad, incluso las pensiones alimenticias.

El número correspondiente al día de hoy contiene entre otras las siguientes:

MINISTERIO DEL INTERIOR. Orden circular disponiendo, de acuerdo con el artículo 57 del Reglamento del Benemérito Cuerpo de Militados de Guerra por la Patria, la obligación de sufragar los gastos de las Comisiones del Cuerpo de Militados, por parte de las Diputaciones provinciales y los Ayuntamientos respectivos.

MINISTERIO DE AGRICULTURA. Orden fijando los precios base de tasa mínimos y máximos del maíz desde el 1.º de agosto del año actual al 31 de julio de 1939.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO. Orden disponiendo la separación y baja en el Escalón del guardia de Asalto Manuel Fernández Alonso,

Información general

El Estatuto nacional en Checoslovaquia

Praga.—La Prensa de esta mañana publica un amplio resumen del Estatuto nacionalitario, reforma administrativa y de la ley referente al uso de la lengua. El Estatuto contiene además de la codificación de las medidas ya tomadas, la legislación referente a la Constitución checoslovaquia, es decir: los derechos de nacionalidad reglamentados individualmente o por colectividades nacionales, medidas para impedir toda forma de presión, etc.

En lo que se refiere a la reforma administrativa, se han introducido en las administraciones regionales, dietas territoriales, con funciones legislativas en materia cultural, económica, agraria de transportes, higiene, etc. La ley referente al uso de las lenguas es aplicable en las regiones donde habite un 15 por 100 en vez de un 20, como ocurría hasta el presente, de población minoritaria.

Además se propondrá a la Cámara una reforma sobre la igualdad del uso de lenguas.—Stefani.

Militares condenados

Río Janeiro.—El Tribunal Supremo Nacional ha condenado a los extenidos Severo Fournier, Julio Nascimento y Manuel Pereira Lima, a diez años de prisión. Los tres condenados estaban complicados en el ataque contra el palacio presidencial del 11 de mayo. El Tribunal los ha condenado solamente por el delito político, excluyendo el delito común.—Stefani.

A causa de un terremoto

Atenas.—El balance de los daños causados por el reciente terremoto se resume en las siguientes cifras: 1.340 casas con graves daños, de las cuales 329 tendrán que ser derribadas. Los gastos necesarios para su reconstrucción y reparación de las otras ascenderán a 30 millones de dracmas y se calculan en 60 millones el total de los daños sufridos.—Stefani.

Desgracia de un pobre loco

Nueva York.—Jhon Ward, de 25 años de edad, ha permanecido once horas de pie sobre la cornisa de una ventana del 17 del hotel Polham, de V Avenida, amenazando con suicidarse como consecuencia de una violenta discusión con su madre y hermana. Ward había regresado a casa de su familia hacia solo unos meses, después de haber pasado un año hospitalizado en un manicomio.

A los gritos de sus parientes todo el personal del aristocrático hotel, tratando inútilmente de persuadir al desgraciado a volver a su habitación: también acudieron médicos, agentes de Policía, bomberos, y sacerdotes, mientras que una enorme multitud se reunía debajo de la ventana; todos trataban de persuadir al pobre loco para que volviese a sus habitaciones, pero este continuaba gritando que iba a arrojarla de la ventana; efectivamente, cuando los bomberos se decidieron a elevar la escalera para salvarle, el desgraciado se arrojó sobre la acera quedando literalmente reventado.—Stefani.

Campaña electoral en Francia

París.—Mañana fijará el Consejo de ministros la fecha para las elecciones senatoriales que probablemente tendrán lugar a fines de octubre. Pero los partidos políticos han empezado ya su campaña electoral, que toma un aspecto particular, porque los socialistas han presentado en todas partes candidatos en contra de los candidatos radicales. Es una consecuencia de la campaña antisenatorial organizada por el partido socialista S. F. I. O. contra la Cámara senatorial que liquidó el segundo ministerio Blum.

En el departamento de Allier, el partido socialista presenta tres candidatos: el diputado Dormoy, ex-ministro del Interior, Boudet y Plache, en oposición contra la lista del partido radical, compuesta por el senador Regnier, Peyronnet y Beaumont. Conforme a una decisión reciente del Congreso celebrado en Royan el partido socialista piensa reducir las prerrogativas de la Alta Cámara, dejándola solamente con el carácter de una especie de asamblea con sufragio cuya votación contraria no deberá en ningún caso producir una crisis ministerial.

Si la decisión de los socialistas del departamento de Allier es seguida por otras federaciones socialistas de Francia, como se supone, esto podría determinar definitivamente el divorcio de radicales y socialistas y por lo tanto el fin del Frente Popular.—Stefani.

El curso para extranjeros en Santander

Vitoria.—Ayer tarde disertó en

el curso para extranjeros, de Santander, el señor Ramos Loscertales, ilustre medievalista, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de Salamanca.

El tema de su conferencia fue «La estructura política del Estado aragonés en la primera Edad Media». Fue un intento de reconstrucción sistemática de este Estado medieval, muy interesante y completamente nuevo.

Habló del contenido del Reino en su estructura política desde el año 1035 al 1134.

Hoy tendrá lugar la conferencia de don Miguel Artigas, director de los cursos, sobre «Menéndez Pelayo y la cultura española».

Dadas las circunstancias de haber sido discípulo de Menéndez Pelayo y ordenador por decirlo así de sus papeles personales, no cabe duda de que ha de presentar a nuestro gran polígrafo desde un punto de vista original e interesante.

La conferencia de hoy, primera de las tres dedicadas a este tema, versará sobre «La biografía del maestro y ambiente literario y cultural de la época que influyó en su formación».

Mínes contrapuestos

París.—La reunión organizada por la Confederación General del Trabajo a favor de la paz y contra los bombardeos aéreos de ciudades abiertas se celebró ayer noche en el velódromo de invierno. El senador comunista Cachin, la conocida anarquista española «La Pasionaria» y otros oradores pertenecientes a las organizaciones marxistas extranjeras pidieron la reapertura de la frontera franco-catalana, la retirada de voluntarios combatientes bajo las banderas de Franco y preconizaron medidas de boicoteo contra los «países agresores». Al mismo tiempo en la sala Wagram, 10.000 personas aplaudieron a Doriol que hizo un informe sobre su reciente viaje a España Nacional y terminó pidiendo que Francia envíe su representante a Burgos y reconozca al gobierno del general Franco. Durante esta reunión una docena de milicianos rojos que pudieron huir del infierno de la España bolchevique dieron las gracias a Doriol por haberles liberado de sus ideologías marxistas.—Stefani.

La ayuda a los rojos

Londres.—El Comité ejecutivo del partido laborista y el consejo general de la Trade Union se ha reunido esta mañana en Londres para examinar una orden del día a favor de los barceloneses aprobada por el congreso de izquierdas pro-paz, reunido en París días pasados bajo la presidencia de Lord Cecil y de Pierre Cot. Se cree que se ha discutido la oportunidad de convocar a asamblea de directores de todos los principales sindicatos para estudiar los medios a adoptar para «ayudar con la mayor eficacia moral y financiera a los barceloneses en su resistencia».—Stefani.

El buque rojo «José Luis Díez»

París.—Desde hace más de un año el crucero rojo «José Luis Díez» anclado en el puerto del Havre donde se había refugiado para sufrir unas reparaciones de unas averías sufridas durante un combate naval frente a las costas cantábricas con un navío nacional. La reparación ha terminado desde hace una semana y el «José Luis Díez» se dispone a marchar. Una tripulación de marinos rojos procedentes de Barcelona llegó esta mañana al Havre para hacerse cargo del navío que desde hace algunos días está con las calderas bajo presión. Según informaciones de las mismas autoridades republicanas el mencionado navío se dispone a marchar para bombardear un puerto civil de la costa del Atlántico. Acerca de esto las autoridades nacionales han lanzado una nota.

Por su parte «Acción Francesa» se dirige al gobierno francés, preguntando si es leal dejar marchar a un crucero anclado en el puerto del Havre desde hace más de un año, en el momento en que Francia se ha adherido al plan de Plymouth que prevé el reconocimiento de los derechos de beligerancia a las dos partes en guerra. Si San Sebastián, Bilbao o Santander son bombardeados y mueren

mujeres y niños el gobierno francés podrá considerarse extraño a esta matanza?—Stefani.

Lista negra de escuelas en Inglaterra

Leemos en el «Daily Herald» del 13 de julio que hace doce años unas 3.000 escuelas estaban en la lista negra, por inadecuadas. Dos mil de ellas se edificaron en este tiempo, pero el resto, que ha ido aumentando con unas nuevas listas, sigue sin resolver. Inglaterra necesita todavía locales destinados a escuelas para más de 50.000 niños, incluidos en la lista negra.

Acaba el «Daily Herald» diciendo irónicamente que la Gran Bretaña tiene 126.000 obreros parados del ramo de la construcción «porque no hay trabajo que darles».

Las bibliotecas en los Estados Unidos

La Asociación americana de bibliotecarios da unas cifras estadísticas sorprendentes por el concepto formado de los Estados Unidos. Según ellas, cuarenta y cinco millones de súbditos de Roosevelt carecen de posibilidades de visitar una biblioteca. Entre 3.100 municipios, no llegan a 300 los que poseen una biblioteca popular.

Buenas impresiones

Berlín.—El discurso de Chamberlain ha causado bastante buen efecto en la prensa alemana. El periódico «12 Uhr» se declara satisfecho de las declaraciones de Chamberlain sobre las posibilidades de un acuerdo entre Londres y Berlín y recuerda que los dirigentes de la política alemana afirmaron en distintas ocasiones que Alemania «está dispuesta a un arreglo razonable de todas las cuestiones entre los dos países» y que por lo tanto después de las declaraciones de Chamberlain se puede mirar el porvenir de las relaciones anglo-alemanas con una renovada confianza. La prensa alemana es por lo contrario bastante optimista por lo que afecta al éxito de la misión de Lord Runcimán en Praga. El periódico «Germania» dice que es imposible que un mediador particular pueda obtener en Praga lo que su Gobierno no ha podido obtener hasta ahora a pesar de la entérica presión de Londres que podía hacer en la cuestión de las minorías checoslovacas un paso hacia adelante.—Stefani.

En el paraíso rojo

Budapest.—El antiguo prisionero de guerra húngaro llamado Martín Lenko que estaba considerado como muerto acaba de regresar a su pueblo Pronay después de 23 años de permanencia en Siberia. Ha hecho espantosas revelaciones sobre la gravedad de la miseria y hambre que existe en Rusia y las atroces sistemas de la G. P. U. Entre otras cosas ha contado que el acopiar de su campo de concentración fue fuilado inmediatamente por haberse atrevido a hacer una observación sobre la insuficiencia de la alimentación.—Stefani.

¿Si serán cínicos!

París.—Seis melancólicos diputados de la oposición británica entre los que figura la famosa duquesa de Atholl después de haber participado en la grotesca conferencia universal de la paz roja, publicaron una declaración invitando al gobierno francés a proceder a la reapertura de la frontera de los Pirineos a favor de España bolchevique asegurándole que Inglaterra no tendrá ninguna oposición o reserva que hacer ante semejante gesto. La increíble iniciativa es comentada vivamente en los círculos políticos de París que critican abiertamente que partidos de la oposición británica se atrevan a llevar al extranjero su odio contra el gabinete Chamberlain y por lo tanto contra la causa de la paz.—Stefani.

Los rojos mandan plata a Francia

París.—Procedente de Barcelona han llegado a Perthus, en camiones, 118 toneladas de plata que representan un valor de cincuenta y seis millones de francos. Esa plata fué cargada inmediata-

mente en un vagón del ferrocarril, para ser trasladada a París, y servirá para pagar las diversas mercancías que el Comité rojo de Barcelona ha comprado últimamente a Francia.

Nueva Cámara iraliana

Roma.—El señor Mussolini ha recibido al secretario general del partido fascista, señor Starace, presidente de la Cámara y ministro de Corporaciones, que presentaron al Duce la proposición que han redactado relativa a la constitución de una nueva Cámara fascista corporativa.

Asesinado a tiros

Feyrenta.—El imam de la gran mezquita de San Juan de Acre ha sido asesinado ayer noche a tiros a las puertas del templo.

Árabes, ahorcados

Jerusalén.—Anteayer fueron ahorcados dos árabes en Jerusalén y uno en San Juan de Arce, y ayer dos en esta última población.

Todos ellos habían sido condenados a muerte por haberse encontrado en sus domicilios armas y municiones.

Los trabajos de fortificación sufragados por los combatientes

París.—Un informe oficial de Valencia anuncia que el gobernador de esta capital ha recibido la visita de un sargento y cuatro guardias de Asalto en representación de los que luchan en el frente, los que le hicieron entrega de siete mil quinientas pesetas con destino a los trabajos de fortificación de la capital.

Informes particulares aseguran que todo este dinero es sacado poco a poco que a la fuerza, para con ello dar estímulo a otras unidades y a que los habitantes de la población realicen esfuerzos en los trabajos que se han extendido en estos momentos.

Se activa la recolección de las cosechas

Perpiñán.—Los correspondientes extranjeros en Barcelona informan que durante los últimos días han tenido que ser reemplazados los soldados y campesinos dedicados a las faenas de la recolección, medida que ha sido confirmada por el Gobierno. La causa de ello obedece a que el trabajo a que han sido sometidos ha sido de tantas horas diarias, tan duro, que se encuentran agotados por completo, hasta el punto de que una gran cantidad ha tenido que ser hospitalizada.

Asamblea de Izquierda Republicana

París.—Un despacho de Madrid anuncia que Izquierda Republicana, en Asamblea de ayer, ha sometido las deliberaciones sobre Justicia, Sanidad y Abastecimiento acordadas por la representación valenciana, que fueron aprobadas tras de algunas modificaciones de los representantes de Jaén, Murcia y Almería.

Según parece, se trata del mal estado en que se encuentran unas y otras, principalmente en Valencia. También se discutió el asunto agrario, en el que según la mayor parte de los representantes, no se ha procedido más que con constantes atropellos, lo que ha dado lugar a la lamentable situación actual.

El director de «Política» dió cuenta de las vicisitudes que atraviesa la Prensa, principalmente este periódico por lo que solicita de la Asamblea una ayuda eficaz.

El Gobierno neerlandés establece una representación recíproca con España Nacional

La Haya.—El Gobierno neerlandés en atención a que el Gobierno español del general Franco ejerce su autoridad en la mayor parte del territorio de aquel país, ha acordado, previo concierto con el Gabinete de Burgos, establecer una representación recíproca con España.

Cada Gobierno designará un representante en territorio del otro a fin de proteger mutuamente los intereses de sus respectivos súbditos. Se nombrarán además agentes en diversas ciudades, que tendrán la categoría de agentes consulares.

Será aprobada por los dos

Londres.—El redactor diplomático del «Times» se ocupa de la respuesta de la España soviética a la propuesta británica de retirada de voluntarios y señala dos puntos «críticos» de la misma. La respuesta soviética solicita, en efecto, la ampliación del control, y lamenta que el plan no contenga proposiciones referentes a la intensificación del control aéreo.

Agrega el citado redactor diplomático que la propuesta británica de encargar a una comisión especial de estudiar lo relativo a los bombardeos aéreos sobre ciudades abiertas, será aprobada por los dos partidos españoles.

Maniobras cada tres años

Berlín.—El «Berliner Boersen

Zeitung», expone las razones de que el Ejército alemán no efectúe este año maniobras de gran envergadura.

El año 1938, está, en primer lugar, destinado a ultimar la constitución y entrenamiento de las formaciones de reserva y por ello, quedan reservados para el año próximo los ejercicios más amplios.

Maniobras, en la completa aceptación de la palabra, no tendrán lugar más que cada tres años, por exigir su celebración gastos considerables.

Agrega el periódico que, como se recordará, ya en tiempos del Imperio las grandes maniobras, las maniobras imperiales, no se celebraban todos los años por diversas razones.

A 180 kilómetros por hora

Roma.—Ayer mañana se efectuó en un electro-tren el recorrido de Roma a Nápoles (214 kilómetros) en una hora y 23 minutos. Deduciendo cinco minutos empleados en amonioraciones de velocidad debidas a los grandes trabajos en construcción en Roma, el recorrido queda reducido a una hora y 18 minutos. Se alcanzó el máximo de velocidad, de 180 kilómetros por hora. La velocidad comercial es de 155 kilómetros por hora, incluyendo las paradas y 165 deduciéndolas.—Stefani.

Nuevos aparatos de bombardeo

París.—Los primeros cuatro aparatos de bombardeo Potez 63, que entrarán inmediatamente en servicio en sustitución de los famosos Blochs, han sido presentados en el aeródromo al Ministro del Aire Guy La Chambre. Los nuevos aparatos tienen una velocidad de 400 kilómetros por hora y serán construidos a razón de 15 aparatos por mes.—Stefani.

ANISADOS FINOS, AGUARDIENTES, LICORES, VINOS RANCIOS, VERMOUTHS. Calidades selectas y precios sin competencia. MARIANO DEL BARRIO. Fábrica: Alhóndiga Municipal. Sucursal: Santander, 36.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de Clases Pasivas. Día 1, Montepío Militar. Día 2, Montepío civil y Remuneratorias. Día 3, Clero Catedral, Clero Conventual y Clero Parroquial. Día 4, Generales, jefes y oficiales retirados de Guerra y Marina «por edad», y los retirados con arreglo a los Decretos de 25 y 29 de abril de 1931. Día 5, Tropa mensual y clases de segunda categoría, retirados con arreglo a los Decretos de 25 y 29 de abril de 1931. Día 6, Jubilados de todos los ministerios, cesantes y excedentes. Días 8 y 9, Todas las nóminas, habilitados y retenciones.

Se traspasa fonda en Santander

con 40 años de existencia y situada en el sitio más céntrico de la ciudad. Con vistas a la Bahía y de bastante capacidad. Para informarse en la Administración de este periódico.



La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad

Calle del General Mola, núm 1

Subdirectores en Burgos y Provincia.

Próspero G. Gallardo—INCENDIOS

Manuel G. Gallardo.—ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y ROBO

Oficinas: General Mola, n.º 17, 1.º Teléfono, 1570

Comedor, Gabinete, Despacho, sin un buen reloj GREDILLA es incompleto. VÉALOS EN SU EXPOSICIÓN; PLAZA MAYOR, 58 BURGOS

Guía Profesional CLINICA DENTAL EUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO EUSEBIO MIGUEL Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ESPOLON 2 y 4 Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEGA 22-24 TELEFONO, 1556 Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 C. Arangüena García-Inés del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel LIBERTAD, 5. TELEFONO, 1384 Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 5

La Vuelta Ciclista a Francia

París. — La etapa Strasburgo-Metz, 186 kilómetros, corrida ayer ha resultado monótona, con un sol achicharrante.

Para los corredores ha sido un paseo. Han ido la mayor parte del recorrido en pelotón y con velocidades que no han pasado de los 30 kilómetros por hora.

Unicamente cuando faltaban 40 kilómetros para la meta apresuraron la marcha, tratando de ganar el retraso que llevaban.

Y entonces se fraccionaron los pelotones e intentaron fugas las segundas figuras.

Hubo un primer intento de Fontenay, Ramos y Bernardoni, pero enseguida les alcanzó el pelotón.

Kilómetros después renovó su intento Fontenay, acompañado de Le Gueve. A ellos se les unieron Matías Clemens, Kint y Leduch y ya los cinco se fueron solos hasta la meta, sin gran separación con los demás.

Al sprint se clasificaron así:

- 1.º Kint.
 - 2.º Le Gueve.
 - 3.º Leduch.
 - 4.º Matías Clemens.
 - 5.º Fontenay.
- Todos a cinco horas, 43 minutos, 27 segundos.
- Trece segundos después entraron:
- 6.º Merschi.
 - 7.º Servadel.

8.º Egli.
9.º Frechaut, en cinco horas, 43 minutos, 40 segundos.

Y otros trece segundos después un grupo de 35 corredores, entre los que iban Verbaeck y Bartali.

Sigue, pues, aproximándose al fin en beneficio de Bartali, que sin esforzarse, mantiene su diferencia sobre el belga.

Los primeros puestos de la clasificación general quedan así:

- 1.º Bartali, 127-22-42.
- 2.º Verbaeck, a 21 m. 17 s.
- 3.º Cosson, a 28 m. 11 s.
- 4.º Vissiers.
- 5.º Clemens.
- 6.º Vicial.
- 7.º Lowie.
- 8.º Magne.
- 9.º Kint.
- 10.º Goasmat.

Lo más interesante del día de ayer ha sido la resolución de los comisarios sobre la etapa de anteaer.

Han decidido que haya un solo vencedor: Masson.

Hoy, jueves, se corre la etapa Metz-Reims, 186 kilómetros. Y el viernes hay descanso.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRIYES NINGUN PAPEL

PLAZA DE TOROS DE BURGOS



El próximo domingo se lidiarán seis hermosos novillos de la ganadería de Ignacio Encinas (El Espinar - Palencia) que serán estoqueados por

TORERITO DE MALAGA REVERTITO DE SEVILLA y LUIS MATA, de Zaragoza

Pro-Homenaje a Calvo Sotelo

Suscripción nacional monumento a Calvo Sotelo

Vecinos de Roa:

- Don Julio Benito, 5 pesetas.
- Don Mariano Moreno, 5.
- Don Vicente Maté, 1.
- Don Prudencio Cillero, 1.
- Don Prudencio de la Fuente, 1,75.
- Don Nemesio González, 2,50.
- Don Juan Ribote, 1.
- Don Vicente García, 5.
- Don Gonzalo García, 5.
- Don Vicente García Ochoa, 5.
- Don Cenón Chico, 2.

Doña Micaela Casín, 2.
Don Gregorio de la Fuente, 5.
Don Honorato de la Torre, 5.
Don Juan de la Torre, 5.
Don Pablo Miravalles, 2.

Se reciben donativos en los establecimientos de don Balbino Muro, don Manuel Munguía, Hijos de Moliner, don Domiciano Rodríguez, La Casa Blanca, don Daniel P. Cecilia, Librería Internacional, Hotel Condestable, Hostería Burgense y Hotel España.

CORCONTE (Balneario de)

Además de sus maravillosas aguas, clima de altura, curas de reposo.

Autobuses diarios desde Santander y Burgos

Donativos entregados para la Suscripción Nacional de España

Don Agapito Adrian Santamaría, 1.000 pesetas en metálico por multa impuesta por la Autoridad Judicial.

Solbandera, de Bilbao, 250 pesetas en un talón.

Don Fabián Lozano Reyes, de Puebla de la Calzada (Badajoz), 95'92 pesetas ingresadas en la c/c del Banco de España.

Personal Administrativo de la Sociedad anónima Cros, 760 pesetas en metálico.

Junta Recaudatoria de Vigo, 0'190 kilogramos en alhajas de oro; una moneda de 10 pesos isabelina; 15 monedas de 5 pesos mejicanos de oro y una moneda de 2 Pesos Cubanos.

Alcalde de Pino de Bureba, 5 pesetas por giro postal n.º 101.

Don Andrés Vidal, de Friburgo (Suiza), 36 pesetas en metálico.

Señora de Galmes, de Newchatel (Suiza), una moneda de oro de 20 francos suizos y 6 pesetas en metálico.

Señor Galmes, de Newchatel (Suiza), una sortija sello de oro.

Señorita Galmes, de Newchatel (Suiza), una pulsera de oro.

Señor Miro, de Mentreux (Suiza), un reloj de señora de oro.

Señor García Roque, de Berna, un monedero de plata; dos pares de pendientes; un pendiente suelto; una sortija de oro; trozos de monederos y trozos de oro.

Don Joaquín Llusar Guinol, de Fuenterrabía (Guipuzcoa), 42'42 pesetas abonadas en la c/c del Banco de España.

Empleados del Banco de Bilbao, Sucursales de Aranda y Briviesca, 83'05 pesetas en metálico.

Doña Carmen Ruiz del Arbol, una alianza y dos medallas de oro.

Don Francisco Amat, de Buenos Aires, por conducto del Banco de Bilbao, 52.996'95 pesetas abonadas en la c/c del Banco de España.

Una patriota, de Espinosa de los Monteros, 10 pesetas en metálico.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León, 3'087 kilogramos en alhajas de oro; 1'573 kilogramos en monedas de oro; 15'655 kilogramos en objetos de plata; 24 pesos argentinos; 30 francos franceses; 20 escudos; 50 francos belgas; 5 pesos mejicanos y 3 libras esterlinas.

Don Antonio Ferrelra Almada, de Salamanca, 89'25 pesetas abonadas en la c/c del Banco de España.

Gobierno Militar de Avila, 0'070 kilogramos en monedas de oro; 0'075 kilogramos en alhajas de oro; 0'583 kilogramos en objetos de plata y monedas y 65 francos franceses.

MERCADO DE ABASTOS

Precio del pescado en el día de hoy

- Besugo, de 2'00 a 2'50 pesetas kilo.
- Sardinias, de 0'70 a 2'50.
- Merluza, de 3'20 a 5'00.
- Pescadilla, de 1'80 a 3'50.
- Platusas, de 2'00 a 3'50.
- Gambas de 4'00 a 5'00.
- Bonito, de 2'80 a 3'50.
- Congrio, de 2'20 a 4'00.
- Salmonete, de 4'00 a 6'00.
- Rape, de 2'50 a 3'00.
- Calamares, de 3'00 a 6'00.
- Lubina, de 5'00 a 6'00.
- Abadejo, de 2'00 a 3'00.
- Cigalas, a 6'00.
- Langosta, a 14'00.
- Anchoas, a 0'60.
- Verdeles, a 1'60.
- Mero, a 5'00

La cantidad de pescado vendida en el día de hoy ha sido la de 6.359 kilos.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del día 28 de julio:

Serie y número del vagón J 11862, expedición Villaurrán, mercancía salvada, consignatario T. Pérez.

J 7410, 8294, ídem ídem, F. Marijuán.

H 1245, 1365, B. Amézola, cemento, S. Villamiel.

U 1361, 5531, Buñuel alfalfa, G. Llago.

O 65, 4300, Cortes ídem F. Moral.

G 855, 2185, Numias, algarrobas, Cabañes.

O 2430, 1535, Córdoba, aceite, A la orden.

G 524, 2679, Valladolid Jadrillo, Sedaño.

M 2839, 2682, ídem ídem ídem.

Og. 8, 8443, Bombibre, carbón, sin.

Uñ 3859, 6658, Ponferrada, id. S. Ruiz.

U. 365, 9490, id. id. id.

H. 3715, 6240, Sama, id. H. Militar.

X. 15058, 1608, Mieres, id. Gas.

H. 461, 1609, id. id. id.

Burgos 27 de julio de 1938. — III Año Triunfal. — El jefe de Estación, V. Hernández.

Fernández Villa Hermanos

BANQUEROS

Casa fundada en 1872

BANCA — BOLSA — CAMBIO

Compra de camb. — Pago de cupones

CAJA DE AHORROS

Bazar "LA COCINA"

Caja especial en utensilios para cocina y comedor

LOZA CRISTALERIA

Vicente P. Canales

Burgos

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Cubiertas y Cámaras «Fifrestone», marca de primera categoría.

Depósito exclusivo: Vinda de Ignacio Palacios, Burgos. Existencia en cantidad de casi todas las medidas.

Terrenos edificables se venden.

Informaran Hijos de Moliner.

Declaraciones sobre recaudaciones por el «Día semanal sin Postros» y «Día semanal del Plato Unico», impreso con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano»

Se vende un lavabo, contador y aparato de luz; azufrador.

Horas de nueve a 12, Paloma, 52, 2.º.

Ofertas y colocaciones

Grado se necesita, para andar con un carro.

Santa Cruz, 32, 1.º derecha.

Se necesita muchacha para todo con informes.

Razón: Calera, 51, 4.º.

Taller escultura, precisa aprendiz.

Dirigirse: Huerto del Rey 2 y 4 piso 1.º, izquierda.

Varios

Alquil. rta piano.

Dirigirse: General Mola, 25, 2.º, izquierda.

Tomada Cero cura úlceras, quemaduras, excemas herpes granulosas, emorroides y grietas.

Pérdidas y extravíos

Pérdida el miércoles 20 del corriente, extravió en la ciudad una cesta que contenía varios títulos de la Deuda pública y otros documentos; la persona que lo haya recogido puede entregarlo en el Comercio de «El Bon Marchés».

Vida local

Noticias varias

En la oficina de la Guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, se hallan depositados un reloj encontrado en la vía pública por un vecino de Burgos y un bolsillo con una pequeña cantidad de dinero, por una señorita.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.

Día 29 viernes, (abstención para los que carecen del privilegio de la Santa Bula). Santa Marta, Virgen. Rito semidoble; color blanco. Misa del común de Virgenes «Dilexisti», oración 2.ª del Apóstol Santiago; 3.ª de los Santos Félix y compañeros mártires; 4.ª por la paz. Evangelio propio. Gloria y Credo. Prefacio de Apóstoles. Es lícito celebrar misas votivas privadas y privadas de difuntos.

SAN GIL.—Novena en honor de Nuestra Señora del Socorro o de las Nieves.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión y durante ella rosario y ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las ocho, rosario, estación al Santísimo y novena con los coros.

JUEVES EUCARISTICOS. — Por la mañana a las ocho, comunión en las parroquias de San Esteban, San Nicolás, San Gil, San Cosme, San Lorenzo, Santa Agueda, San Pedro de la Fuente, Casa de Venerables y Capilla del Santísimo Cristo (Catedral) y San Lesmes.

En los Conventos, a las siete y media, Hora Santa en Venerables a las siete de la tarde.

Media hora antes se reunirá el Consejo y celadores en el lugar de costum bre.

SAN LORENZO. — Novena a Santa María.

A las ocho de la tarde, se rezará el santo rosario y a continuación la novena a la Santa. El último día, día 29, predicará don Fernando Ramil.

ASILO DE HERMANITAS.— Novena de Santa Marta, Virgen.

Todas las tardes, a las seis, exposición, rosario, novena y reserva. Terminará el día 29.

MERCED.—Novena a San Ignacio de Loyola.

Por la mañana, se rezará la novena en las misas de siete y ocho y media, que se dirán en el altar del Santo.

Por la tarde, a las siete y media, exposición, rosario, novena, pases por España, plática por el R. P. Leturia y bendición y reserva.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos.—Santiago García López, Jose García López, Santiago Remacha Tejada, Anita Santamaría Alonso, María Delgado Caballero, Agustín Ortiz Parraga, Ana Casado Domingo, Agustín Calvo Camarero, María Landete Metola.

Defunciones.—María Miñón Hernández, de Burgos, 8 meses, Emperador 27.

Servicio Meteorológico Español

BOLETIN METEOROLOGICO DEL OBSERVATORIO DE BURGOS

Día 27 de Julio de 1938

Barómetros

A las ocho de la mañana: 691'4.

A la una de la tarde: 691'0.

A las seis de la tarde: 690'7.

Temperaturas

Máxima a la sombra: 29'6.

Mínima a la sombra: 8'8.

Dirección del viento y velocidad

A las ocho de la mañana: ENE-4.

A la una de la tarde: N-4.

A las seis de la tarde: ENE-4.

Precisase empleado práctico oficinas Dirigirse "Covadonga" Seguros, Vitoria, 16, 2.º

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos del servicio se interesa la presentación en este Gobierno Militar del personas siguiente. Capitán retirado de Carabineros, don Miguel Ramos Rosales. Auxiliar Administrativo, don Juan Orozco Menchacabazo.

Secretaría de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Raimundo Fernández Cuesta, ha recibido hoy las visitas del Delegado de Auxilio Social de Buenos Aires, P. Eygue; Delegado Nacional del Servicio Exterior camarada Castaño; jefe provincial de Segovia camarada Hermosa y el secretario provincial de Navarra, Blas del Cerro.

Alfares Castellanos

Para conocimiento de los interesados se anuncia que el cupón número 50 de las obligaciones de la extinguida Sociedad Anónima ALFARES CASTELLANOS, será satisfecho, en la forma de costumbre, en las oficinas del señor Hijo de R. Giménez, calle de la Paloma núm. 11, a razón de 15'55 pesetas por cupón, a partir del próximo día 6 de Agosto. Burgos 25 de Julio de 1938.—III Año Triunfal.—Izquierdo, Gonzalo y Jiménez, S. L.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a

Almirante Bonifaz, número 1º Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE

Claudio Angulo

Carretera de Madrid, 5

Se construye toda clase de muebles y se hace toda clase de carpintería. Aserrado particular.

Venita a plaza y al contado

Casa Munguía

Confecciones para caballero, señora y niños

PLAZA MAYOR, 42 - BURGOS

Correajes para Falange y Militar - Fusiles y Cascos para flechas - Insignias de metal y bordados de Falange: Jefes Nacionales, Provinciales y Locales

Sociedad Anónima Española de la Dinamita y de Productos Químicos

DELEGACION DE LA UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Polvas de nuestras minas de Cardenera (Barcelona)

ABONOS MINERALES

Superfosfatos, Abonos compuestos, Nitrato de cal, Sulfato de amoníaco, Sulfato de hierro, Sulfato de cobre, Silicita

DIRECCION

Domicilio social: Cruces, 6.—BILBAO

Postal: Apartado, 157

Telegráficas: GEINCO

Telefónica:

REPRESENTANTE EN BURGOS: FELIPE IBAÑEZ

Huerto del Rey, 18 Teléfono, 215 BURGOS

CERA DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS y MUEBLES

BOTE GRANDE. 5'75 pts. Tumbre

MEDIANO. 3'00 pts. fraparte

PEQUEÑO. 1'75 pts.

De venta en Burgos: Cereria Diaz - Guemes y en todas las Droguerías